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FECHA: JULIO 09 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Matan a velador de céntrico hotel” 

 “Da SEPH de baja a aviadores” 

 “Gunderson cerrará planta en Sahagún” 

 “Dan de baja a 16 maestros; eran consumados “aviadores”” 

 
“Hidalgo, el principal productor cementero” 

 
“Trágica Humillación” 

 
“Hidalgo número uno en fabricación de cemento” 

 “CUESTIONA PRD SU DESEMPEÑO” 

 “Reconoce Guajardo enfoque económico” 

 
“Slim contraataca a la ley telecom” 

 
“Acata y vendes Slim; evita restricciones” 

 “América Móvil venderá activos; busca dejar de ser preponderante” 

 “Slim y Azcárraga mueven sus piezas ante nuevas reglas” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Crónica-Demanda dirigencia sumar y fortalecer: Al tomar protesta a nuevos liderazgos de San Agustín Tlaxiaca: Cirilo 
Hernández López, presidente, y Gloria Sandoval Muciños, secretaria general, el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) exhortó a que sumen a todos los hombres y mujeres y emprendan un trabajo permanente de resultados. 
Aseveró que el priismo logra sus victorias porque tiene una visión clara de lo que tiene que hacer para enfrentar los retos que 
se le presentan, para los siguientes procesos electorales están las condiciones dadas para nuevos triunfos. El líder estatal 
entregó un reconocimiento a Abel Meléndez Nieto, por su participación al frente del PRI municipal. “Hidalgo suena fuerte” con 
las acciones y decisiones trascendentales de Enrique Peña Nieto, que encuentra eco en el Congreso de la Unión, además de la 
fortaleza del Revolucionario Institucional, señaló la diputada local Rocío Tello. Al rendir protesta como presidente del Comité 
Municipal de San Agustín Tlaxiaca, Cirilo Hernández expuso que el PRI sabe gobernar, ya que está consciente que su 
grandeza está en la suma de voluntades y apertura a la diversidad de pensamiento (Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Confía priismo estatal en ganar elecciones de 2015: (Redacción, página 12) 
El Reloj-En el PRI están dadas las condiciones para nuevos triunfos: (Redacción, página 07) 
El Sol de Hidalgo-CRESPO: Habrá NUEVOS triunfos EN próximas ELECCIONES: (Redacción, Ojo: Política) 
Uno más Uno-Servir a la gente, vocación priista: (Redacción, página 04) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 19 

22   

El Reloj-Prevé PRI alianza con el PVEM para 2015: El presidente del PRI en Pachuca, Ricardo Crespo Arroyo, reveló 
que ya ha tenido acercamiento con el nuevo dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), para una eventual 
coalición de cara a los comicios, con el objetivo de elegir a diputados federales el año entrante; sin embargo, enfatizó que 
todo dependerá de las mesas técnicas con los demás partidos, para saber cómo quedará el tema de las alianzas políticas. 
"Estamos en las mesas políticas, por supuesto que hay diálogo con el nuevo dirigente, hemos manifestado que el PRI estará 
en la posibilidad de generar los acuerdos con las fuerzas políticas que históricamente hemos sido alianza, en este caso el 
Verde Ecologista", expresó el líder tricolor en la entidad. Aunque dijo que esperarán los tiempos para anunciar una eventual 
coalición entre ambos partidos, Crespo Arroyo señaló que hay apertura de ambas fuerzas políticas y disposición para generar 
un posible acuerdo en el tema de las alianzas. El dirigente del partido tricolor en Hidalgo, reveló que la estrategia para volver 
a ganar el "carro completo" en las elecciones de diputados federales, será la de resultados con la gente y una plataforma 
electoral que dé respuestas a la ciudadanía, además de una buena oferta política y el trabajo Con las representaciones 
populares. Cabe destacar que el próximo ario, Hidalgo entrará nuevamente en periodo electoral de diputados federales, ya 
con la nueva reglamentación que trae la reforma en la materia, y apenas un año después con la elección de presidentes 
municipales y gobernador.  (Yina Bautista, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 
Criterio-Pagaron a comisionados de Sección XV 115 mdp: Poco más de 115 millones de pesos fueron pagados por la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo a los comisionados de la Sección XV del SNTE, durante cinco trimestres, es decir, 
una cantidad cercana a los 257 mil pesos diarios. El número de profesores que alcanzaron este beneficio en los cuatro 
trimestres del 2013 y el primero de este año, fluctúa desde los 394 hasta los 664. Será en días próximos cuando la SEPH de a 
conocer la nueva relación de comisionados correspondientes al segundo trimestre del año y con ello, el ajuste de plazas y 
profesores frente a grupo. La puesta en marcha de la reforma educativa habría de evitar que el número de comisionados se 
eleve de forma unilateral y se ostente un número de plazas que siempre superan las 600, según la cantidad obtenida de las 
listas publicadas por el gobierno en sus páginas de transparencia. En 2007 se reportó a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) que el número de profesores que dejaban de estar frente a grupo para dedicarse de tiempo completo a las tareas 
sindicales eran 428. Para el año siguiente fueron 512 los asignados a esas tareas, aunque para el 2009 el Fondo de Atención 
a la Educación Básica (FAEB) comenzó a recriminar el pago con recursos de la SEPH a dichos comisionados. Esta queja fue 
mayor para el 2010, cuando la ASF señaló en su dictamen que “La SEPH comisionó a 485 trabajadores federalizados en la 
Sección XV del SNTE indebidamente con goce de sueldo, a quienes se les realizaron pagos por 117 millones 261 mil pesos, 
cuando dichas comisiones debieron ser otorgadas sin goce de sueldo”. Esto se repitió en 2011 cuando la ASF advirtió que la 
SEPH realizó “pagos indebidos” a 498 trabajadores comisionados de la Sección XV, por 127 millones 974 mil pesos. La presión 
ejercida por los auditores, hizo que el gobierno estatal cubriera con otros rubros los cerca de cien millones de pesos anuales 
que les cuestan los comisionados. (Jorge Martínez, página 04) 
Criterio-Confirma la SEPH que se dio de baja de la nómina magisterial a 16 aviadores: (Ignacio García, página 
04) 
Milenio-Cesará SEPH a maestros aviadores de su nómina: (Fannia Cadena, página 11) 
Crónica-Suspende SEPH a 16 aviadores y retiene pagos, informa Guerrero: (Jocelyn Andrade, página 08) 
El Independiente-Confirma SEPH 16 bajas notificadas de comisionados: (Sonia Rueda, página 14) 
El Reloj-Darán de baja a 16 supuestos “aviadores” de la SEPH: (Ivet Pasquel, página 06) 
Plaza Juárez-Dan de baja a 16 maestros; eran consumados “aviadores”: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Se dará de baja a 16 profesores aviadores: SEPH: (Dolores Michel, página 05) 
Criterio-Descarta SSH alerta epidemiológica por reaparición de cólera: Tras la reaparición del cólera en la entidad, la 
Secretaría de Salud estatal (SSH) descartó que los tres nuevos brotes presentados en la región de Tlaxcoapan representen 
una alerta epidemiológica para el resto del país, así lo informó María Luisa Osorio Piña, subsecretaria de Salud en la entidad. 
La encargada de los servicios de salud en la entidad explicó que los casos registrados en Tlaxcoapan están controlados y no 
hay condiciones para que se propague la enfermedad como sucedió en 2013 en la región Huasteca. De acuerdo con la 
funcionaria estatal, cada semana se realizan acciones preventivas y estudios de laboratorio para determinar los casos 
probables de cólera, de tal forma que identificaron a 5 mil 500 enfermos con problemas de diarrea, de los cuales sólo dieron 
positivo tres, pero ya han sido controlados para evitar más propagaciones. En Tlaxcoapan se realizaron más de diez mil 
encuestas entre los pobladores de la localidad para determinar posibles afectaciones de cólera; sin embargo, las autoridades 
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sanitarias no descartan nuevas apariciones de la bacteria en alguna región del estado como sucedió el año pasado. La 
subsecretaria de Salud estatal detalló que aunque no se ha determinado la fuente real de la enfermedad en la región de 
Tlaxcoapan, se realizan las investigaciones para confirmar si se trató de algún alimento o agua que hayan consumido. En 
dicha región se han colocado 115 cercos sanitarios en los cuales se realizan revisiones constantes para verificar los 
establecimientos de comida y las embotelladoras, las cuales, por primera vez, según dijo la funcionaria estatal, han cumplido 
con más de 96 por ciento de sanidad. (Ignacio García, página 05) 
Milenio-Brote de cólera en Tlaxcoapan está controlado: Secretaría de Salud: (Alejandro Suárez, página 09) 
Crónica-Refuerzan acciones de salud en Hidalgo: (Alberto Quintana, página 21) 
El Independiente-Cólera controlado: SSH: (Sonia Rueda, página 13) 
El Reloj-Confirma INDRE tres casos de cólera en Tlaxcoapan: (Ivet Pasquel, primera plana) 
Plaza Juárez-Poco probable un brote de cólera en Hidalgo: SSH: (Natalia López Pazarán, página 05A) 
Síntesis-Bajo control, los tres casos de cólera en Tlaxcoapan: (Tania Monroy, página 03) 

Criterio-Solicita diputado al DF una revisión del Hoy No Circula: Juan Carlos Robles Acosta, diputado del PAN, 
manifestó que la decisión del gobierno de la Ciudad de México de restringir la circulación de vehículos antiguos a un día entre 
semana y dos sábados al mes afecta a hidalguenses, quienes también son víctimas de extorsiones de policías de tránsito 
mexiquenses y del Distrito Federal. Robles Acosta llamó al gobierno de Miguel Ángel Mancera para que modifique el programa 
hoy no circula y que el criterio para limitar la circulación de los vehículos en el DF no sea la antigüedad de los automóviles. 
Robles también pidió al gobierno del Estado de México, encabezado por Eruviel Ávila, así como al de la capital del país, que 
pongan orden entre los policías de tránsito, quienes abusan de sus facultades y detienen de forma indiscriminada a vehículos 
provenientes de Hidalgo. El diputado panista argumentó que diariamente miles de hidalguenses tienen la necesidad de 
desplazarse al DF para trabajar, estudiar, por razones comerciales –comprar mercancía para sus negocios– y para llevar a 
familiares enfermos a hospitales de especialidades en la Ciudad de México. “Al ciudadano se le sigue cargando la mano de 
una manera impresionante ya que se le pide que pague un vehículo, tenencia, placas, tarjeta de circulación, la gasolina está 
más cara y además no tiene la capacidad económica de tener un carro último modelo para circular”, señaló Robles Acosta. El 
panista agregó que “parece consigna que cuando ven placas hidalguenses nos paran para ver qué nos sacan (...) y en 
muchos casos los hidalguenses son asaltados y plagiados”. (Antonio Alcaraz, página 06) 
Milenio-Llaman diputados panistas a revisar el Hoy no Circula: (Axel Chávez, página 13) 
Crónica-Demanda Robles que el DF modifique programa: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Piden a Estado de México y DF no extorsionar a automovilistas de Hidalgo: (Víctor Valera, 
página 05) 
El Sol de Hidalgo-QUIEREN modificar NUEVO Hoy no CIRCULA; afecta A hidalguenses: (Redacción, Ojo: 
Política) 
Plaza Juárez-Nuevo Hoy no Circula, dispara actos de extorsión contra automovilistas hidalguenses: (Oscar 
Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 
Criterio-Acepta Romero Olivares que multaron a su equipo por exceso de velocidad: El diputado Miguel Ángel 
Romero Olivares reconoció que fue su equipo de trabajo el que sobrepasó en varias ocasiones el límite de velocidad permitido 
en Pachuca –de 80 kilómetros por hora-, por lo cual tuvo que desembolsar 11 mil 501 pesos para pagar las infracciones. A 
pesar de que en una solicitud de información se detalló que el vehículo Volkswagen Gol con placas de circulación HMM-3123 
asignado al legislador de Zacualtipán, fue infraccionado en 20 ocasiones por violar el límite de velocidad, Romero Olivares 
señaló que han sido menos. En entrevista al término de la sesión, el diputado aseguró que ante esta situación tuvo que 
hablar con su equipo de trabajo –integrado por tres personas– quienes ocupan el vehículo y que fueron captados por los 
radares a 116 km/h; es decir, 36 kilómetros más de lo permitido. “Con responsabilidad lo asumo. Ya hablé con mi equipo de 
trabajo e hicimos la reflexión y les pedí que tuvieran más cuidado con la finalidad de no causar algún accidente”, dijo Miguel 
Ángel Romero, y agregó que “ya se pagó lo que corresponde a las multas del automóvil que tengo asignado por el Congreso”. 
Del mismo modo, Romero Olivares solicitó a sus trabajadores definir quién de ellos manejaba el automóvil en cada una de las 
infracciones y “ya me enseñaron los recibos de pago, pues ya fueron a liquidar las multas correspondientes; espero que esto 
no se vuelva a repetir”. Cabe señalar que la mayoría de las infracciones fueron cometidas sobre los bulevares Santa Catarina 
y Luis Donaldo Colosio. (Antonio Alcaraz, página 06) 
El Independiente-Paga Romero Olivares 20 multas de programa Radar de Pachuca: (Víctor Valera, página 02) 
Síntesis-Asume diputado responsabilidad por infracciones: (Jaime Arenalde, página 04) 
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Criterio-En la mira de IAIPHG los municipios más poblados: Los municipios con mayor población, urbanización y 
mayor presupuesto tendrían que ser auditados porque ejercen una mayor cantidad de dinero público, señaló Flor de María 
López González, secretaria de la Contraloría y Transparencia Gubernamental. Luego de informar que en 2014 se auditará a 
diez municipios y en 2013 se revisó la cuenta pública de cuatro más, la funcionaria señaló que es necesaria esta supervisión 
administrativa, sobre todo, en “los municipios con más población y urbanización porque hay mayor distribución de recursos”. 
Sin embargo, los primeros sorteados no fueron Pachuca, Mineral de la Reforma o Tizayuca, se comenzó la revisión de la 
cuenta pública en Tlaxcoapan, Acaxochitlán, Xochicoatlán y Tepehuacán de Guerrero, quedando pendientes seis más, que se 
definirán de manera aleatoria. Mientras, en 2013 se revisó la cuenta pública de Huichapan, Nopala de Villagrán, Pacula y 
Huasca de Ocampo, municipios a los cuales se les entregaron observaciones, la mayoría por aplicación de recursos en obra 
pública. De acuerdo con la funcionaria, la revisión en los municipios puede ser aplicada tanto por la Secretaría de la 
Contraloría como por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, e incluso, “podemos llegar las dos áreas al mismo 
ayuntamiento. Con sus programas distintos a revisar cada uno”. Sobre el seguimiento que se les da a los municipios en 
materia de contraloría, se destacó que durante los últimos meses se están llevando a cabo capacitaciones en alcaldías. 
(Miriam Avilés, página 08) 
Criterio-Nueva titular en JCA federal: La Junta Especial Federal de Conciliación y Arbitraje, ubicada en Hidalgo, tiene 
nueva titular. Tomó posesión como presidenta, María de los Ángeles Eguiluz Tapia. Durante la presentación con el personal 
que colabora en esta dependencia, Eguiluz Tapia manifestó que asume el compromiso de trabajar para cumplir con los 
objetivos. (Redacción, página 08) 
Milenio-Nueva titular en la Junta Especial 51 de Pachuca: (Redacción, página 30) 
Crónica-ASUME PRESIDENCIA: (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Dieron posesión a nueva titular en la Junta de Conciliación y Arbitraje Federal en Hidalgo: 
(Redacción, página 07A) 
Plaza Juárez-Nueva titular en la Junta de Conciliación y Arbitraje Federal en Hidalgo: (Redacción, página 04A) 
Síntesis-Llega nueva titular para conciliación y arbitraje: (Susana Jiménez, página 07) 
Criterio-Invierten 220 mdd en planta de Fortaleza: El consorcio mexicano Elementia inauguró ayer de manera formal la 
planta de Cementos Fortaleza denominada El Palmar, en Santiago de Anaya, Hidalgo, la cual ya venía operando desde 2013, 
en la región del Valle del Mezquital. Al lanzamiento oficial de la cementera, asistieron el secretario de Economía federal, 
Ildelfonso Guajardo, Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, Eduardo Musalem Younes, director general de Elementia, 
así como autoridades de los gobiernos estatal, municipal y federal. Durante su intervención Eduardo Musalem confirmó que la 
planta de Cementos Fortaleza registró una inversión total del orden de los 330 millones de dólares para crear una empresa 
que será un referente nacional en la producción de cemento. Sobre la operatividad de la planta, Marcelo Román, director de 
Cementos Fortaleza en Hidalgo, indicó que la productora de cemento alcanzará su capacidad total de producción hacia finales 
de 2014, pues actualmente opera a 80 por ciento. En su intervención Ildefonso Guajardo destacó que este tipo de inversiones 
colocan al estado como un polo de desarrollo nacional, lo que genera más beneficio para las familias hidalguenses. (Yuvenill 
Torres, página 24) 
Milenio-Inversión para la nueva planta fue de 330 mdp: (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Más empleos en Hidalgo gracias a la visión estatal, destaca Guajardo: (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Inauguran planta cementera; generará mil empleos: (Gerardo Neria, página 03) 
El Reloj-Hidalgo número uno en fabricación de cemento: (Sergio Juárez, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-En Hidalgo, la planta cementera más moderna de América Latina: (Redacción, página 10A) 
Síntesis-Será Hidalgo el mayor productor de cemento: FOR: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo se consolida como productor de cemento: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 
Crónica-Hay declaratoria definitiva para las candidaturas independientes: Declaratoria definitiva por parte de la 
LXII Legislatura de la reforma y adición a diversas disposiciones de la Constitución Política del Estado, en materia de 
candidaturas independientes, con aval de 55 ayuntamientos. El presidente de la mesa directiva, Leonardo Pérez, declaró 
aprobada la reforma a la Constitución Política de Hidalgo en materia de candidaturas independientes, promovida por el 
gobernador. Según la minuta, ciudadanos nacidos y/o radicados en la entidad, no impedidos por la ley, tendrán oportunidad 
de solicitar registro como candidatos independientes ante el organismo electoral, sin necesidad de tener respaldo de algún 
instituto político, de tal forma que participen en comicios para elegir cargos como gobernador, diputados locales o presidentes 
municipales. Pese a que el Congreso otorgó la declaración definitiva de estas disposiciones, hasta el momento partidos 
políticos todavía no definen sus propuestas para determinar lineamientos de las candidaturas independientes: porcentaje de 
respaldo para obtener un registro como aspirante, formas de fiscalización de recursos, tipo de financiamiento, inclusión en las 
boletas, representación ante los órganos electorales, etcétera. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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El Independiente-Cuestiona fracción del PRD labor de Maauad Pontón: La fracción parlamentaria del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) cuestionó el desempeño del secretario de Desarrollo Económico Pablo Maauad Pontón, luego 
que Hidalgo no pudo atraer la planta de producción de autos BMW y permanecen en suspenso la refinería y el aeropuerto. 
Celestino Ábrego Escalante, legislador perredista, expuso que la labor del funcionario estatal debe ser fundamental para que 
proyectos de anteriores sexenios no fracasen, tras los años de espera y anuncios pospuestos. Luego que la automotriz 
alemana construirá planta de producción en el estado de San Luis Potosí, el diputado local perredista consideró que “escapa 
oportunidad para generar fuentes de empleo en el Altiplano”. Debido al desempeño de Maauad Pontón, “Hidalgo se quedará 
con puros proyectos sin aterrizar”, consideró. El gobierno del estado debe revisar sus estrategias, ya que falta cabildeo. El 
gobernador Francisco Olvera Ruiz tiene que valorar el desempeño del funcionario con tal de decidir si continúa en el cargo, 
cotejó. Anteriormente, diputados locales avalaron deuda por 636 millones para parcelas ejidales en el Altiplano con la 
finalidad de desarrollar complejo industrial y que hasta el momento permanecen como reserva territorial. Son 794 hectáreas 
ubicadas sobre la carretera federal Pachuca-Calpulalpan, tramo Ciudad Sahagún-Emiliano Zapata, para el proyecto entre 
autoridades estatales y la República de Corea que abarca la industria de autopartes. La Secretaría de Finanzas dispuso de 
manera transitoria de 439 millones de pesos, al amparo de un crédito contratado con Banco Interacciones SA, cuyo 
vencimiento fue el 21 de noviembre de 2013. Son siete ejidos de Apan y Emiliano Zapata que ahora serán propiedad del 
gobierno del estado. (Víctor Valera, página 02) 
El Independiente-Gasta alcalde de Zimapán 85 mil pesos en viaje a Copa Mundial de Futbol en Brasil: El alcalde 
de Zimapán, Carlos Ortiz Rodríguez, aseguró que su viaje a la Copa Mundial de Futbol en Brasil y su estancia durante 17 días 
costó entre 80 mil y 85 mil pesos, los cuales, agregó, fueron costeados por empresas familiares. Dijo estar dispuesto a que la 
Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) revise las arcas municipales con la finalidad de descartar que el viaje haya sido costeado 
con recursos públicos. Tras recibir permiso de la asamblea, el alcalde nombró como sustituto al secretario municipal Nicolás 
Labra Blanco y aseguró que el conflicto por la instalación de la feria en la plaza principal fue resuelto antes de su partida, por 
lo que no dejó pendientes. Entrevistado en el Congreso local, donde acudió a revisar documento de la asamblea municipal al 
que le faltaba firma, dijo que asistió a ocho mundiales de futbol por lo que no podía perderse otro más. “Viajo con un grupo 
de amigos, que hemos salido a ocho mundiales. Me insistían en que los acompañara, estaba mi lugar, reservaciones, boletos. 
Si no podía asistir ellos iban a transferir el boleto.” Ortíz Rodríguez relató que viajó “muy apresurado” porque no tenía 
reservación de boleto de avión. “Batallé para salir a través de Estados Unidos”. El alcalde emanado del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) declaró que no fue penal la jugada con que la selección de Holanda eliminó al equipo mexicano en octavos 
de final. Agregó que las brasileñas están muy guapas. “Nos robaron esa jugada, pero como dijo nuestro presidente Peña 
Nieto: no fue penal”, finalizó. (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Se justifica alcalde de Zimapán tras asistir al Mundial en Brasil: (Verónica Ángeles, página 07) 
El Sol de Hidalgo-Me FUI a BRASIL con PERMISO y mi DINERO: (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L 
Criterio-Guerrero, primera para parquímetros: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, reveló que la calle 
Guerrero es candidata a iniciar –de ser aprobado por la Asamblea municipal– la instalación de parquímetros Y es que se prevé 
que a partir de agosto inicie la rehabilitación de esta zona comercial ubicada en el Centro Histórico de la capital, obra que 
estará a cargo de la Secretaría de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (Sopot). El costo de la rehabilitación de la 
principal calle de la ciudad se estima en 28 millones de pesos. En tanto, la administración municipal realizará reuniones con 
cámaras empresariales y comerciantes, a quienes informarán el calendario de la obra y las semanas en que se intervendrá 
cada punto. García reconoció que la remodelación causará molestias. El alcalde priísta explicó que los trabajos en Guerrero no 
sólo consideran la rehabilitación de la calle, también labores subterráneas: drenaje, agua potable y red eléctrica. La Sopot 
empleará concreto hidráulico y no adoquín en el pavimento, señaló. García Sánchez se dijo confiado en que en próximas 
semanas la Asamblea municipal avale el reglamento para la aplicación de parquímetros. Afirmó que el periodo de contratación 
de la empresa operadora sólo abarcaría el tiempo que resta a la actual administración. 
 (Emmanuel Rincón, página 09) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Inversiones que van y vienen: El estado de Hidalgo, un sitio que históricamente ha estado a expensas del Distrito Federal 
y el Estado de México en materia de desarrollo social y económico, descubre en su geografía y conectividad la verdadera 
vocación para poder echar a andar motores financieros y crecer en indicadores de calidad de vida y mejoras en todos sus 
rubros. Desde la puesta en marcha de centros de innovación, parques industriales, zonas logísticas y apuestas educativas, el 
estado de Hidalgo está ante una oportunidad única de sobresalir en el mapa nacional para beneficio de sus ciudadanos. Sin 
embargo, los apoyos, por mucho que lleguen del gobierno federal, no podrán consolidarse y ser duraderos sin la voluntad y 
acuerdos entre iniciativa privada y autoridades locales. El rediseño de la política de crecimiento económico en una entidad 
como la hidalguense, debe ir de la mano de una planeación con escenarios reales, en donde se tome en cuenta el entorno 
donde se tome en cuenta la carencia social, la falta de buenos salarios, los desarrollos sociales, de vivienda, de ideologías y 
educación, entre muchos aspectos más. Recientemente conversé con uno de los pioneros de la industria metalúrgica en 
Ciudad Sahagún, el enorme complejo del Altiplano que fue ideado para se el motor económico del centro del país, la gran 
región de fábricas que retroalimentara a la gran Ciudad de México en el tema industrial y que, desde ahí, se tendría el 
impulso para un México moderno y de vanguardia. A más de 40 años de su puesta en marcha, la zona ha sufrido de lo mismo 
por lo que acaeció. Falta de organización laboral, intereses políticos y económicos por sobre la mejora de las condiciones, de 
la producción y de la visión gerencial de largo alcance para poder tener permanencia suficiente para generar comunidad y 
crecimiento. Ayer, en su visita a Hidalgo, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal, señaló que del 1 de 
diciembre del 2013 al 31 de marzo del 2014 el gobierno federal ha registrado 44 mil millones de dólares de inversión 
extranjera directa en el país e indicó que en la administración del gobierno federal, la colocación de primeras piedras, 
inauguraciones o anuncios, si se suman todos, representan compromisos ya realizados por 13 mil millones de dólares en lo 
que va del gobierno. Cada sexenio parecen repetirse las mismas frases con las mismas cifras y las mismas buenas 
intenciones. De inicio es bueno que abran empresas, que se genere oportunidad de empleo y que se tengan relaciones 
comerciales entre IP y gobierno; lo malo, que no todo siempre dura para siempre y son muy pocas las opciones o planes b 
que se tienen para subsanar cuando una empresa cierra o cuando la población se queda sin trabajo. 

(Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Valle del Mezquital: Así como en Hidalgo, en todos lo estados del país, hay comunidades que presentan distintos rezagos 
por atender en los órdenes social y económico, afirmar lo contrario, sería caminar con los ojos vendados. Desde Chihuahua 
hasta Chiapas, pasando por las entidades del centro, oriente y occidente de México, las comunidades indígenas, son las que 
ancestralmente han tenido que soportar y resolver muchas de sus carencias. Para atender sus rezago, estas comunidades han 
tenido que recurrir a una serie de fórmulas, muy creativas por cierto, sustentadas en el trabajo. En Hidalgo, especialmente 
entre los años setenta y ochenta, muchas de las localidades lograron sacudirse de los grupos, que convertidos en "caciques" 
mantenían aislados a los pueblos de toda posibilidad de desarrollo. La Nube Estéril, que por décadas "cubrió" la aridez, donde 
habitaban los pueblos excluidos del Valle del Mezquital, corresponde a otro tiempo y circunstancias de esa zona, pues 
paradójicamente, con la llegada de las aguas negras y la construcción de los canales de riego, el panorama de la zona cambió 
sensiblemente. En realidad, todas las comunidades que integran los municipios de esa región de Hidalgo, aún mantienen sus 
esperanzas en la agricultura, pero poco a poco, la gente que habita en estos sitios ha optado por otras posibilidades de 
sustento. En Ixmiquilpan, por ejemplo, la agricultura sigue siendo la actividad preponderante, seguida por el comercio y 
después por la prestación de servicios, donde el turismo juega un papel determinante. Localidades como Hincha, o 
Tecozautla, además de ser importantes polos productivos para la agricultura y la ganadería, son localidades donde la 
explotación de minerales no metálicos recobra cada vez mayor importancia. En Zimapán, por ejemplo, la minería tradicional 
continúa siendo una actividad económica que da sustento a cientos de trabajadores que encontraron en los laboríos una 
posibilidad de trabajo. Tasquillo, considerado como el "oasis" del Valle del Mezquita', tiene en su rnicroclima una posibilidad 
productiva en sus frutales, como el nogal y la granada, fruto que recientemente logró entrar en algunos mercados 
internacional.. Hay, indudablemente, localidades con rezagos importantes como Nicolás Flores, El Cardonal y Santiago de 
Anaya, donde muchos de sus pobladores, pertenecientes a la etnia nativa de la región, han tenido que emigrar en buscarle 
mejores posibilidades, sin embargo, en .os municipios, la explotación de minerales no metálicos se ha convertido en una muy 
importante posibilidad de desarrollo y consecuentemente de empleo. Mantener vivo el falso discurso de "no hay empleo 
porque somos pobres y porque somos pobres  no hay empleo", es alentar un círculo vicioso que toda sociedad está obligada 
a romper, si pretende encontrar mejores causes para las generaciones futuras. Si bien la cuesta en marcha de Cementos 
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Fortaleza ha modificado parte del entorno en Santiago de Anaya, las posibilidades a futuro para si gente son distintas, 
especialmente, si logran romper con los cacicazgos prevalecientes y de grupos que recurrentemente han apostado a favor de 
la anarquía. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 

Tres nuevos partidos políticos: El debate ha sido casi permanente. Cuando de partidos políticos se trata y se habla de su 
eficacia, su credibilidad y de su razón de existir. Una encuesta reciente indica que sólo un 19 por ciento de los mexicanos 
confía en los partidos políticos. Luego entonces, cuál sería la razón de que existan siete partidos políticos con registro nacional 
y otros muchos más con presencia local en diversos estados de la república. La respuesta, más bien justificación, la acaba de 
dar el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) y uno de los que logró mantenerse tras la desaparición del Instituto 
Federal Electoral (IFE), el hidalguense que por cierto aspiraba a dirigir el nuevo organismo: Marco Antonio Baños. Dijo, a 
propósito de la inminente aprobación sobre la creación de tres nuevos partidos políticos: “son con los que la sociedad tiene 
más alternativas”. Efectivamente, a partir del primero de agosto, tomarán vida tres nuevos partidos políticos: Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), que encabeza Andrés Manuel López Obrador (aunque su dirigente formal es el ex perredista 
Martí Batres Guadarrama); Partido Encuentro Social, que dirige Hugo Eric Flores Cervantes; y Partido Humanista, que 
encabezan Ignacio Irys Salomón, Javier López Macías y Ricardo Pinacho Ruíz. De aprobarse su creación a partir de agosto 
tendrán derechos y obligaciones, recibirán alrededor de 50 millones de prerrogativas, que saldrán de la bolsa del 30 por 
ciento de que disponen los partidos políticos y que por acuerdo del IFE en 2008 ronda los 4 mil millones de pesos. El más 
conocido por la sociedad es Morena, movimiento creado por el dos veces candidato presidencial Andrés Manuel López 
Obrador y que, se espera, realmente cuente con seguidores en el país. De los otros dos, nadie sabe y se especula que uno de 
ellos tendría vínculos con algunos políticos hidalguenses, hoy encumbrados en el país.  Pero al final, la pregunta se mantiene: 
¿servirán de algo para democratizar al país y dar voz a los ciudadanos? 

 (Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Hidalgo tiene futuro: Hidalgo tiene un destino provisorio al que llegará poco a poco gracias al trabajo de sus habitantes. La 
instalación de empresas en el estado no es obra de la casualidad. Por un lado hay promoción gubernamental para ello, y por 
el otro hay interés de los hidalguenses en trabajar en los retos profesionales que el país requiere. La zona de Tula-Tepeji-
Atitalaquia es prueba de ello. Lo mismo ocurre con Ciudad Sahagún y con la región de Tizayuca. De unos años para acá 
hemos visto cómo inversionistas nacionales y extranjeros voltean a ver al estado y se deciden a traer sus empresas para acá. 
El desarrollo industrial no es cosa de meses, o de unos cuantos años. Cualquier estado que se precie de tener una amplia 
gama de inversionistas en sus tierras sabe que eso es resultado de mucho trabajo y de tener la calidad humana y profesional 
necesarias para ello.  Para muchos de quienes vivimos en el estado, empezando por quien esto escribe, resultó triste, incluso 
frustrante, que una empresa alemana armadora de autos hubiera optado por instalar su nueva planta en otra entidad. Bien 
por lo vecinos, hay que decirlo, pero eso nos debe servir para recordar que debemos, como gobierno y sociedad, ofrecer aún 
más atractivos para atraer la inversión. Pero no todo es mal. Ayer estuvo aquí el secretario federal de Economía para 
inaugurar de manera formal una planta cementera. Y los planes de muchas otras empresas por invertir en Hidalgo siguen en 
pie.  Progresar implica trabajo. En Hidalgo sabemos hacerlo, por lo que insisto en que todo es cuestión de mantener el 
esfuerzo y en prepararnos todavía más para estar en la vanguardia. Estoy seguro de que pronto veremos más resultados. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien de plano en el gobierno estatal ya lo traen entre ceja y ceja es al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, 
quien ahora se atrevió a inaugurar una carretera que está rehabilitando la Secretaría de Obras Públicas de la entidad; lo 
que molestó al secretario Jesús Romero, ya que la obra aún no está concluida y se estaban esperando a ser inaugurada en 
un evento público por el gobierno estatal; sin embargo, el edil la inauguró el solo dejando pasar a los automovilistas. 
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: Que después de varios meses de tener a las autoridades en ascuas, dicen que por fin la titular de la Cruz Roja en la región 
de Tulancingo, Andrea Sosa, entregó la recaudación del dinero que se juntó en la colecta nacional de abril; sin embargo, 
la sorpresa para todos fue que la cantidad reportada en toda la región fue de apenas 200 mil pesos, cosa que nadie le cree. 
Pero eso sí, dicen que no dejó de exhibir los nombres y las cantidades de quienes donaron, por lo que también todo mundo 
se sorprendió de los 500 pesos que apenas pudo recabar el DIF de Tulancingo. 

: Que quien dicen ya anda muy emocionado con su nuevo encargo es el alcalde de Acaxochitlán, Erick Sosa, de quien 
dicen que ya le tomó más importancia a la coordinación de alcaldes panistas de Hidalgo que al propio municipio que 
gobierna, pues dicen que en lugar de llevar al municipio temas locales que le preocupan a la población ahora lo hace con 
temas de la agenda nacional que a nadie le interesan en Acaxochitlán, por lo que le piden que se baje de su nube y ponga 
los pies sobre la tierra para que vea las necesidades que en verdad le preocupan a sus gobernados. 

: Que quienes también ya sacaron su enojo a relucir son los choferes del transporte público de Huejutla, al enterarse de 
que al igual que los de Ixmiquilpan no fueron incluidos en el paquete de programas sociales  para seguros médico y de 
viaje, becas, despensas, entre otros beneficios, lo que ya están percibiendo como algo meramente político, pues se les hace 
curioso que los municipios que más problemas dan, políticamente hablando, sean los únicos en no ser incluidos en los 
programas sociales. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Lo primero que hacemos es cuidarla, arroparla, para  garantizar que los empleos que ya están vigentes se mantengan, que 
no se pierdan, que las empresas que ya están operando crezcan y aumenten su capacidad y se expandan” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, sobre las empresas que llegan para asentarse en la entidad. 
 
 “Gunderson, es una empresa que está generando aproximadamente mil, mil 200 empleos y ya se va de aquí, del Altiplano y 
se va para el estado de Tlaxcala. Esto es muy malo, porque se pierden oportunidades de generar empleos” 
Mario Berto Zavala Chávez 
Presidente de la Asociación de Industriales de Ciudad Sahagún, sobre la empresa que se va. 
 
 “Se tiene una militancia fuerte, la visión de los primeros priistas, Enrique Peña Nieto y Francisco Olvera Ruiz y la renovación 
de los comités municipales. Las condiciones están dadas para nuevos triunfos” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder Estatal del PRI, sobre las elecciones en Hidalgo para el año entrante. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que Héber Morales, jefe del departamento del Programa Escuela Segura de la SEPH, ha ocasionado que el personal a su 
cargo trabaje mal o no trabaje debido a sus constantes ausencias, al grado que sus subordinados se presentan a trabajar 
cuando les da la gana, ejemplo de lo anterior es el caso de Jorge Cruz, este empleado actualmente se encuentra de viaje en 
Rusia, desde hace 15 días, y por lo que se sabe todavía andará otros 15 días practicando su deporte favorito, el tiro con arco. 
Así es que la escuela segura, ya ni tan segura desde el momento que tanto el jefe y los empleados andan un tanto o mucho 
sueltos. 

que en el colegio de bachilleres del estado no cantan mal las rancheras, pues el director general de ese subsistema, Alberto 
Islas, ya se puso las pilas y metió a laborar en esa institución educativa a su hija, Karla Islas, a quien le otorgó una plaza 
académica en la que cobra 18 mil pesos mensuales; obvio, sin presentarse a trabajar, ya que la chica trabaja en otra 
dependencia oficial gracias a los buenos oficios de su suegro, el exdiputado local perredista Ramón Flores. 

que el secretario general del Comité Ejecutivo Estatal del sol azteca, Marco Antonio Rico, anduvo muy ocupado en pasado fin 
de semana, pero no en los trabajos de su partido en el estado, sino en Nayarit, a donde acudió en calidad de mapache, con 
motivo de la elección local para la renovación de los ayuntamientos, donde por cierto la coalición PRD-PAN le ganó al tricolor 
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la capital del estado. Lo bueno es que los recursos económicos del partido que se fue a gastar se justificaron con la victoria 
obtenida. 

que la nueva presidenta de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, en Hidalgo, María de los Ángeles Eguiluz Tapia, 
después de haber dejado el cargo de directora general jurídica debe asumir una labor muy delicada, empezando por 
movimientos urgentes de personal y sobre todo cuidarse de sus dictaminadores y trabajadores que en horas de oficina litigan 
abiertamente en la junta local u otras instancias. Vaya tarea. 

que el pleito interno en el PAN continúa, pues el dirigente estatal Alejandro Moreno Abud ha prohibido de manera explícita la 
entrada a las instalaciones del partido al exdiputado federal Daniel Ludlow Kuri, por conspirar en su contra, a quien, además, 
se le ha señalado de acercarse a sus viejos amigos priístas para intentar sobrevivir políticamente en el viejo partido que lo 
hizo funcionario estatal. 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:   
 
Mientras se derrumbaba el mito brasileño, en México Slim gambeteó para evitar la preponderancia 
 
(Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
¡Que se vayan, que se vayan!... y que se queda solo 
Avelino Tovar dirigente del Verde Ecologista en Hidalgo, de plano montó en cólera con eso de que muchos quierenabandonar 
tan honesto partido político, y a grito en pecho sentenció que se fueran los que no quisieran sum,ar a su proyecto. Con ojos 
cerrados invocó a la justicia divina, y al abrirlos descubrió que hasta el perico, se habian llevado los, muy malandrines. Por 
supuesto “El Pirruris pachuqueño”, Christian Guevara, festejó el hecho. 
 
Anuncio mi Sociedad Ambientalista y Equilibrista de RC 
En Esto tiempos propicios para jalar agua al molino, he de anunciarles que acabo de dar forma a la única y autentica 
Sociedad Ambientalista y Equilibrista de RC (esto de RC quiere decir Redes Ciudadanas por si lo primero no pega). El único 
objetivo de esta preclara agrupación, será emitir sentidas y sentenciosas declaraciones sobre cualquier tema que tengan a 
bien preguntarme, siempre con un tinte de condena absoluta co cifras y datos que solo su servidor conocerá, pero que 
servirán para encabezados de cuanto periódico conozcan. Lo mismo, adelanto, me pronuncaré total y rotundamente contra el 
Tuzobús, porque según MIS estudios e investigaciones, un 89 por ciento de la población condena dicha obra, un 90 por ciento 
la detesta, y un 95 por ciento no sabe  ni lo que dijo. “Asi que aquí estoy, para servir a ustedes. 
 
Si a esas vamos yo quiero mis 50 mil pesos 
En una de esas verdaderas ocurrencias irresponsables, el dirigente panista en la entidad; aseguró que el gobierno estatal 
debe indemnizar a los comerciantes afectados por la obra del Tuzobús. Así, con todas sus letras. Alejandro Moreno Abud, 
líder blanquiazul, está en libertad de intentar jalar adeptos a su partido con cuanta declaración venga a su mente, que mucha 
falta le hacen al panismo por cierto, pero plantear en serio una ocurrencia es más que irresponsable, todavía peor que le 
hagan el juego los entenados de la Garza Mayor. Vaya pues que el asunto es joder por joder, y no se puede ver de otra 
forma. Porque si a esas vamos, luego entonces toda la ciudadanía debe recibir indemnización porque ha perdido horas 
trabajo por los congestionamientos viales, y por supuesto que no solo el gobierno estatal debe indemnizar cuando haga 
obras, sino también las instituciones educativas como la UAEH, los organismo privados, todos deben pagar su cuota si alguien 
se siente afectado. ¿En qué mente puede caber tanto absurdo por Dios? Por supuesto no tiene la culpa el indio sino quien lo 
hace compadre, siempre con un objetivo político. Lo peor es que el pobre de Moreno Abud ni cuenta se da, de que es un 
soberano títere en manos del señor don Garza que por supuesto mueve su marioneta con la que lo mismo alaba que pega. 
¡Lo que hay que ver! 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Hidalgo alcanza otra meta en materia de inversiones con la instalación de un nuevo complejo cementero que traerá a su vez 
diversos beneficios como la creación de más fuentes de empleo para toda una región. La perspectiva económica del 
gobernador Francisco Olvera es así reconocida por quienes a escala federal representan al sector y ratifican que la ruta en el 
escenario nacional, a través de reformas estructurales, es la adecuada para seguir cosechando éxitos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Guadalupe Atitlán. Avanza la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca en los trabajos 
concernientes al mejoramiento de estrategias para alcanzar acuerdos con el sector y de ese modo potenciar las ganancias 
para esta ciudad. Cabe recordar que desde su arribo a esta dependenciaAtitlán Gil optó por mantenerse pendiente de cada 
una de las estrategias para optimizar los resultados 
 
Abajo-: Fernando Jiménez. Pese a que en Huichapan existen diversos atractivos para maximizar los alcances en el aspecto 
del turismo, parece que Jiménez Uribe no logró ensamblar el equipo adecuado que desde esa área catapultara a la 
demarcación en tal sentido. No obstante dichos esfuerzos, para Jiménez Uribe, como alcalde de este municipio, este asunto 
permanece como uno más de los tantos pendientes. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
LEGISLADORA 
Rocío Tello, diputada local, mantiene un ritmo acelerado de trabajo ya que cumple con su labor en el Congreso 
del estado, donde lo mismo atiende su trabajo en las diferentes comisiones que prepara iniciativas. 
Además la legisladora por el Distrito de Pachuca I no abandonó su programa de conferencias y pláticas con diferentes grupos 
e instituciones educativas para promover temas como el respeto y la mejor convivencia con los adultos mayores. 
 
ZEMPOALA 
Informaron los grillitos que todo un éxito resultó la feria anual de éste municipio, donde las tradiciones como 
la charrería siguen vigentes entre toda su población. El secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, estuvo de 
visita en el lugar donde convivió con los habitantes y corroboró el desarrollo de un evento familiar que cada 
año crece. 
Los festejos relacionados con el deporte nacional no fueron muchos, pero sí muy concurridos y el saldo 
reportado totalmente blanco. 
La ubicación de este municipio y su cercanía con la zona metropolitana de Pachuca fueron factor para la gran afluencia de 
visitantes durante los días de este festejo. 
 
NIÑEZ 
El alcalde de Zapotlán, Mariano Escorcia, está decidido a darle todo el apoyo a los programas y acciones a favor 
de la niñez de esa demarcación. 
Junto con el patronato local y el Sistema DIFH hay una enorme estrategia para llevarles diversos beneficios a 
los menores. 
Desayunos, actividades escolares, físicas, divertimento y atención especializada son algunos de los temas que impulsan en 
Zapotlán, pero lo mejor es que esto lo han conseguido sólo con gestiones ante el gobierno del estado. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-¿Puede ser legislador una persona que es analfabeta?; debaten en Suprema Corte: ¿Las personas que no 
saben leer ni escribir pueden ser excluidas de los cargos de elección popular?, es el tema que empezó a debatir ayer la 
Suprema Corte de Justicia. Los ministros se enfrascaron en una discusión sobre la validez del artículo 69 de la Constitución de 
Durango, que a partir de agosto de 2013 señala que para ser diputado local, es requisito saber leer y escribir. MEste requisito 
no está previsto, por ejemplo, en la Constitución federal para diputados y senadores del Congreso de la Unión, pero las 
legislaturas locales cuentan con cierto margen para agregar características que deben cumplir sus integrantes. Sólo cuatro de 
los nueve Ministros que asistieron a la sesión del pleno se pronunciaron sobre el tema, y tres de ellos lo hicieron por la 
inconstitucionalidad del artículo, que fue impugnado por el procurador Jesús Murillo Karam por considerarlo discriminatorio de 
los grupos marginados de la sociedad. “Aquí se está discriminando a un grupo de personas, de mexicanos, porque no saben 
leer ni escribir, y se parte del prejuicio de que para ser representante popular, el tener cierta instrucción o educación le da a 
las personas mayor inteligencia o sabiduría, y la experiencia demuestra que esto no siempre es así”, afirmó Arturo Zaldívar. 
“Muchos de los representantes populares del país y lo digo sin ningún doble sentido, tienen condiciones bajas de instrucción 
porque así lo determinaron sus partidos y así lo determinaron sus electores”, dijo por su parte José Ramón Cossío. La 
discusión continuará el jueves, último día de sesión de pleno antes del receso judicial, y serán necesarios al menos ocho votos 
para invalidar el artículo 69. (Víctor Fuentes, Agencia Reforma, página 20) 
El Universal- Slim contraataca a la ley telecom: América Móvil informó ayer que su Consejo de Administración 
autorizó la desincorporación y venta de diversos activos con el objetivo de dejar de ser preponderante en el sector de 
telecomunicaciones y transitar hacia la convergencia.  “La decisión de desincorporación y venta de activos está condicionada 
a que Teléfonos de México (Telmex) y Radiomóvil Dipsa (Telcel) dejen de ser preponderantes y estar sujetos a medidas 
asimétricas, y puedan acceder a la convergencia. Asimismo, estos activos deberán venderse en condiciones de mercado a su 
valor comercial”, explicó la empresa en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.  Se busca que una compañía 
independiente, con experiencia en el sector de telecomunicaciones y con alta capacidad económica y técnica, adquiera los 
activos y permita que la compañía de Carlos Slim Helú deje de ser un agente económico preponderante y pueda entrar al 
mercado de televisión de paga.  Aunque la empresa no detalló los activos que prevé desincorporar, José Luis Peralta, ex 
comisionado de la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), explicó que la estrategia de América Móvil se 
apega a la nueva Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la cual estipula que un preponderante puede dejar de 
serlo al vender algunos de sus activos.  Sin embargo, requiere de la autorización del Instituto Federal de Telecomunicaciones 
(IFT), ente que ya fue informado por la empresa de su intención, y el cual tiene hasta 7 meses para decidir si América Móvil 
deja o no su condición actual.  La empresa también informó que su filial Telmex renuncia a los derechos derivados del 
contrato de opción de compra del 51% de las acciones representativas del capital social de Dish México. La reacción de 
América Móvil es positiva y busca un diálogo con la autoridad para seguir invirtiendo en el sector de telecomunicaciones en el 
país y poder competir dentro del mercado de “triple play” (telefonía fija y móvil, internet y televisión de paga), en donde se 
vislumbraba que un solo grupo en el sector sería el que estaría ofreciendo dichos servicios: Televisa, consideró el director 
general de MediaTelecom Policy and Law y analista del sector Jorge Fernando Negrete. (Carla Martínez, primera 
plana). 
La Jornada-Avalan diputados leyes secundarias: La mayoría de PRI y PAN, junto con sus aliados de PVEM y Panal, 
aprobó ayer en lo general el dictamen de la ley con que se pretende regular a los gigantes de la radio, la televisión y la 
telefonía pero que, evaluaron diputados de PRD, PT y MC, deja intocada a Televisa y no tendrá el efecto buscado contra el 
emporio de Carlos Slim, porque América Móvil se adelantó con el anuncio de la desincorporación de activos. Se les peló el 
actor económico preponderante. Se les fue viva la paloma, se solazó en tribuna la diputada Lilia Aguilar Gil, del PT. América 
Móvil ya tiene comprador. Les aseguro que los contratos ya están hechos, resaltó el coordinador de MC, Ricardo Monreal 
Ávila. Los discursos de los diputados de PRI, PAN y PVEM se centraron en la eliminación del cobro del servicio de larga 
distancia, como prenda estelar de las leyes federal de telecomunicaciones y radiodifusión y la del sistema público de 
radiodifusión. Los monopolios que inciden en la conciencia de los mexicanos y no tienen límites hoy están vivitos y coleando, 
resumió el diputado Carlos Angulo Parra, del PAN, quien votó en contra, al igual que otros cinco panistas, entre ellos Verónica 
Sada Pérez, removida en diciembre de la Comisión de Energía por Luis Alberto Villarreal, porque no avaló la reforma a la 
Constitución en materia energética. Con 340 votos en favor, 129 en contra y una abstención, el pleno aprobó en lo general el 
dictamen de las comisiones unidas de Comunicaciones y de Radio y Televisión, cuestionado por el poder que se concederá a 
Televisa en el mercado de la televisión restringida. Al cierre de esta edición, el pleno continuaba la discusión del insólito 
número de 549 reservas en lo particular, que hicieron que la sesión se prolongara hasta la madrugada de este miércoles, y 
que de haberse leído una por una habrían consumido más de 27 horas. En el transcurso del debate fueron rechazadas. 
Manuel Huerta, del PT, explicó que dos intereses apuntalan la legislación: el poder y el dinero. Detalló: El valor de mercado 
de las telecomunicaciones es de 50 mil millones de dólares. La telefonía móvil contribuye con más de 60 por ciento de los 
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ingresos del sector; la fija con 32, y la televisión de paga con 12 por ciento. Un estudio del Centro de Investigación y 
Docencia Económicas y de la desaparecida Comisión Federal de Telecomunicaciones estimó en 4 por ciento del producto 
interno bruto el valor del mercado de la publicidad en la televisión abierta, cerca de 60 mil millones de pesos, de los cuales 
Televisa tiene 70 por ciento y Tv Azteca 30 por ciento. Es obvio que esto se refleja en 95 por ciento de las concesiones, 96 
por ciento de la audiencia y 99 por ciento de ingresos por publicidad. Huerta dijo que con la constitución del Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) como partido, contaremos con un nuevo veneno para las ratas. Diputados del Bronx priísta, 
de Quintana Roo y Jalisco, agitaron manos y brazos al frente, y enseguida le gritaron: ¡eeeeeh, puto! El PAN reveló que su 
intención es obtener una ventaja electoral en las elecciones de 2015. De acuerdo con el diputado Juan Pablo Adame, la 
paternidad de la reforma es del blanquiazul. Cuando el año entrante los mexicanos vean que su recibo telefónico baja de 
precio y vean que tienen más canales de televisión a su alcance, sabrán que Acción Nacional pensó en ellos, dijo. Mientras 
fluía la discusión, Roberto López Suárez, del PRD, dijo que una escena en el salón de plenos pintaba con nitidez el poder 
fáctico de la televisión sobre el poder constitucional del Congreso: diputados se acercaban al corral de la ignominia –impuesto 
en la 57 Legislatura para mantener a los reporteros fuera del salón de plenos– para dejarse entrevistar por un muñeco de 
ventrílocuo enviado por el canal 40 de televisión, propiedad de Ricardo Salinas Pliego, a la Cámara de Diputados. Durante la 
sesión, los diputados del PVEM, señalados de formar parte de la telebancada, Federico González Luna y Ana Lilia Garza 
Cadena, a quienes expresamente se pidió excusarse del debate por presunto conflicto de intereses, usaron la tribuna para 
defender el proyecto. También la perredista Purificación Carpinteyro Calderón quiso intervenir por alusiones, pero el 
presidente en turno de la mesa directiva, Marcelo Torres, del PAN, le dijo que al haberse excusado de la discusión y votación 
de la ley no podía participar. A la hora de la comida el salón lució casi vacío. El panista Homero Niño señaló que la atención 
no estaba en la discusión en la Cámara. “El rating no está aquí, sino en el juego Brasil-Alemania”. El vocero del PRD, Carlos 
Reyes Gámiz, respondió: Le aseguro que en avenida Chapultepec y en el Grupo Carso tienen bien prendida la televisión 
observando lo que aquí acontece. Su compañera de bancada Roxana Luna Porquillo lamentó que la reforma constitucional y 
la legislación secundaria no beneficiarán a los usuarios y sólo incrementarán las fortunas de los dueños de la radio, la 
televisión y la telefonía. Carlos de Jesús Alejandro, del PRD, dijo que ayer se consumó “el pago del favor que le hizo Televisa 
a Enrique Peña Nieto para ser el inquilino de Los Pinos. Nos dieron a elegir dos cárteles, el de Televisa y el de Telmex; la 
mayoría se inclinó por el Canal de las estrellas y claudicó ante sus intereses”. Aprobado el dictamen, Heriberto Galindo, quien 
aspira a la candidatura del PRI para ser gobernador de Sinaloa, calificó la ley de ¡Patriótica y visionaria! (Roberto Garduño 
y Enrique Méndez, primera plana). 
Excélsior- América Móvil venderá activos; busca dejar de ser preponderante: América Móvil, compañía telefónica de 
Carlos Slim, anunció en un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores que decidió “la desincorporación y venta de ciertos 
activos en favor de algún nuevo operador independiente”. Explicó que su Consejo de Administración, en sesión ordinaria y 
después de analizar diferentes alternativas, autorizó medidas para reducir su participación nacional por debajo del 50% del 
sector de las telecomunicaciones, con el objeto de dejar de ser “agente económico  preponderante”, como plantea la reciente 
reforma constitucional en la materia y sus leyes secundarias, que ayer fueron aprobadas en lo general en la Cámara de 
Diputados. La empresa detalló que “la decisión de desincorporación y venta de activos está condicionada a que Telmex y 
Telcel dejen de ser preponderantes y estar sujetos a medidas asimétricas, y puedan acceder a la convergencia”. América 
Móvil, que opera en 26 países, dio a conocer que se separarán los sitios celulares (radiobases) de Telcel, incluyendo las 
torres. Mencionó que “Telmex  renuncia a los derechos derivados del contrato de opción de compra del 51% de las acciones 
representativas del capital social de Dish México”. El valor aproximado de los activos fijos que la empresa tiene en México 
superan los 157 mil ocho millones de pesos y parte de ellos  podrían estar en el radar de empresas como Telefónica y 
Televisa, según analistas. 
AMóvil no quiere ser preponderante 
El consejo de administración de América Móvil autorizó ayer la desincorporación y venta de activos en favor de algún nuevo 
operador independiente, entre otras medidas, con el objetivo de reducir su participación nacional por debajo del cincuenta 
por ciento del sector de las telecomunicaciones para dejar de ser “un agente económico preponderante” en los términos de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y sus leyes secundarias. Asimismo, “Telmex renuncia a los derechos 
derivados del contrato de opción de compra de 51 por ciento de las acciones representativas del capital social de Dish 
México”, aunque indicó que fortalecerá sus relaciones comerciales de facturación y cobranza, distribución y arrendamiento de 
equipos con esta empresa de televisión vía satélite. La compañía dio conocer lo anterior mediante un comunicado, en el que 
se precisó que en sesión ordinaria y después de analizar diferentes alternativas y recomendaciones presentadas por el Comité 
de Estrategia: “Se ha decidido la desincorporación y venta de ciertos activos en favor de algún nuevo operador independiente 
de América Móvil, fuerte, con experiencia en el sector de las telecomunicaciones y con alta capacidad económica y técnica, 
que sea una verdadera opción para participar en este sector intensivo en capital, y superar el obstáculo de la insuficiente 
inversión de nuestros competidores en México”. Indicó que la decisión de desincorporación y venta de activos está 
condicionada a que Telmex y Telcel dejen de ser preponderantes y estar sujetos a medidas asimétricas, y puedan acceder a 
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la convergencia. Asimismo, destacó que “estos activos deberán venderse en condiciones de mercado a su valor comercial”. 
De la misma forma se separarán los sitios celulares (radiobases) de Telcel, incluyendo las torres y demás infraestructura 
pasiva asociada a los mismos para su operación y comercialización a todo interesado. La empresa enfatizó que “América Móvil 
mantendrá especial atención a la relación con sus clientes, distribuidores, inversionistas y personal, a quienes se debe nuestro 
desarrollo. Telmex ratifica y fortalece su acuerdo comercial con Dish México, que consiste en servicios de facturación y 
cobranza, distribución y arrendamiento de equipos. Los servicios que se prestan a Dish México han estado y estarán 
disponibles a todos los operadores de telecomunicaciones, incluyendo los que prestan el servicio de televisión por cable o 
satelital”. América Móvil destacó que Telcel inició sus operaciones tiempo después de Iusacell y de las concesionarias que hoy 
se conocen como Movistar, las cuales tenían ciento por ciento del mercado móvil y que por años tuvieron la mayoría de este 
mercado. En los noventas, los operadores de cable eran los únicos que podían dar servicios de internet de banda ancha y 
para 2002, los operadores de cable tenían todavía el doble de participación de mercado de internet de banda ancha que 
Telmex. 
El IFT analizará el tema 
Luego del anuncio de que América Movil se desincorporará y que venderá algunos de sus activos, el Instituto Federal de 
Telecomunicaciones (IFT), que preside Gabriel Contreras, dio a conocer que “está en espera del plan específico con la 
finalidad de estudiarlo en cada uno de sus detalles y resolver lo correspondiente”. El IFT informó que personal del América 
Móvil ya estableció contacto con el organismo regulador para confirmarle su decisión. Indicó que tal y como América Móvil lo 
señaló en su comunicado, implementar su decisión de desincorporarse y vender activos “está sujeta a la aprobación de las 
autoridades regulatorias”. 
SCT, atenta a solicutudes 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) manifestó que la decisión de AMX “podría transformar las condiciones 
de competencia efectiva en el sector de telecomunicaciones con mayor calidad y mejores precios de los servicios a los 
usuarios finales.” Por lo anterior, la dependencia destacó que “estará atenta a las solicitudes de autorización que presente el 
grupo América Móvil ante las autoridades competentes, y a la resolución que sobre las mismas recaigan.” 
Falta profundidad 
La desincorporación y venta de activos que planea América Móvil para que la empresa deje de ser preponderante en el sector 
de telecomunicaciones, es una buena decisión, por lo que la operadora debe estar preparando una estrategia más profunda, 
consideró Ernesto Piedras, director general de The Competitive Intelligence Unit. Esto, porque el Consejo de Administración 
aprobó que una parte de los activos de Teléfonos de México (Telmex) y Radiomóvil Dipsa, mejor conocida como Telcel, sean 
vendidos a otros operadores como puede ser el caso de las radiobases. Algunos posibles compradores pueden ser Televisa, 
pero es poco probable, o American Tower, del que se requeriría ver si cuenta con el “músculo financiero”. Si las ventas de 
activos son aprobadas por autoridades, el consejo y los accionistas, y después se ratifica que la empresa dejó de ser 
preponderante, América Móvil también quedaría en libertad de participar en otros servicios del sector, como la televisión 
digital abierta o de paga. También dejaría de tener la tarifa cero en el tema de interconexión con otros operadores, lo que los 
beneficiaría. 
Las condiciones 
El IFT propuso a América Móvil y Telmex 10 lineamientos para dejar de considerarlos preponderantes en el sector. Aquí las 
más importantes: 

• En interconexión se impondrán tarifas asimétricas y un convenio marco de interconexión. 
• Sobre su infraestructura deberán permitir el acceso a torres, sitios, ductos y derechos de vía, bajo bases tarifarias a 

ser negociadas libremente. 
• Tendrá que permitir el arrendamiento de enlaces dedicados en materia de interconexión, locales y de larga distancia 

nacional e internacional. 
• Sobre roaming, se regularán los servicios mayoristas de usuario visitante (roaming), bajo bases tarifarías a ser 

negociadas libremente entre las partes. 
• Deberá permitir el acceso a los operadores móviles virtuales a su red. 
• Respecto a los usuarios, deberán sujetarse a un control tarifario y se establecen obligaciones en la comercialización 

de productos y servicios. 
  
Firmas alistan  las inversiones   
Una gran parte de América Móvil está a la venta. El valor aproximado de los activos que la empresa tiene en México superan 
los 157 mil ocho millones de pesos, y parte de ellos podrían estar ya en el radar de empresas como Telefónica y Televisa. 
Según la compañía, su plan es vender los bienes que le permitan disminuir su preponderancia en el país, por lo cual,  de 
acuerdo con su reporte anual 2013, en plantas, propiedades y equipo neto, los activos pertenecientes a AMX en México, y que 
incluyen a Telcel y la operación e inmuebles del corporativo, tienen un valor de 60 mil 814 millones de pesos. Pero a dicha 
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cifra hay que sumar los activos de Telmex, con un valor de 96 mil 194 millones de pesos. A decir de América Móvil, los bienes 
que estarán disponibles para el mejor postor incluyen torres de Telcel y otro tipo de infraestructura, los cuales piensa colocar 
entre empresas “con experiencia en el sector de las telecomunicaciones y con alta capacidad económica y técnica, que sea 
una verdadera opción para participar en este sector intensivo en capital”. 
Posibles compradores 
Bajo dicha descripción, y según analistas consultados, los posibles compradores pueden ser Telefónica y Televisa. 
Actualmente Telefónica tiene menos de 20 por ciento de participación de mercado en nuestro país, y en los últimos meses ha 
estado a la expectativa de las resoluciones en materia de telecomunicaciones. En tanto, directivos de Televisa declararon ayer 
en conferencia con analistas, que están interesados en crear una compañía de telecomunicaciones lo suficientemente fuerte 
como para competir con América Móvil, de ahí que los activos a la venta podrían serle atractivos. Sin embargo, también hay 
cabida para otros posibles adquirientes, entre ellos la empresa Telecom Italia. Hasta el momento, la compañía de Carlos Slim 
no ha especificado qué activos estarán en venta ni en cuánto tiempo planea concluir con la desincorporación de los mismos. 
Sin embargo, con los recursos obtenidos la compañía impulsará su crecimiento en el extranjero o buscará incursionar en 
negocios con mayor alza  como el de televisión por cable, cuyo ritmo de expansión es superior a diez por ciento, mientras que 
el rubro de la telefonía crece a tasas inferiores. 
Destino de los recursos 
De acuerdo con analistas especializados en telecomunicaciones, una vez que América Móvil concluya la desincoporación de 
algunos bienes, entonces los recursos obtenidos y en el momento en que reduzca su preponderancia podría tener la 
posibilidad de ofrecer todos los servicios de telecomunicaciones. “Con esto podrían entrar a participar televisión de paga en 
2015, un mercado interesante porque se acerca el apagón analógico”, según los especialistas. Asimismo parte de los recursos 
podrían utilizarse para el crecimiento fuera de México, donde recientemente la empresa ha anunciado importantes 
adquisiciones, como la de Austria Telekom. La idea de que América Móvil mantenga su expansión internacional en naciones 
de Europa, América Latina, e inclusive de Asia a mediano plazo, no queda exenta por parte de los analistas. (José de J. 
Guadarrama y Eréndira Espinosa, página web) 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Un debate de… circo: Anoche, con Néstor Ojeda en MILENIO Tv, se dio un ilustrativo encontronazo entre el promotor de la 
prohibición de animales en los espectáculos circenses y diputado local por el PVEM, Jesús Sesma, y el representante de la 
Unión Nacional de Empresarios y Artistas de Circo, Armando Cedeño. Más que verbal, lo mejor del debate fue gráfico: uno y 
otro exhibieron fotografías para intentar descalificarse, pero lo que sobresalió fue que la insensata embestida contra el circo 
incluye fotos alteradas, como la de cuatro elefantes atribuidos al Atayde (que tiene solo dos), donde las sombras 
fotoshopeadas no coinciden con sus siluetas. Lo mismo las de un león y un oso cuyos propietarios fueron sancionados por 
evidente descuido y maltrato.  “Tenemos que respetar los derechos de los seres vivos”, alegó Sesma. “El circo ha 
evolucionado, y 200 empresas no deben pagar por los errores de unos cuantos”, replicó Cedeño. Ninguno cedió. Lo que no 
termina de entenderse es la razón de prohibir un espectáculo familiar, sobre todo infantil, que simplemente debiera ser 
regulado para proteger a los animales… 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  

Presidente, recíbalos: El 19 de junio de 2012, días finales de la campaña, el candidato del PRI Enrique Peña Nieto le dijo 
en Ciudad Obregón a un grupo de padres que perdieron a sus hijos en la tragedia de la guardería ABC de Hermosillo (junio de 
2009): “De llegar a la Presidencia, la ocupación de mi gobierno será darle respuesta a todas las peticiones de ustedes”. Peña 
Nieto se refería, en buena medida, a que no perderían apoyos económicos y sociales con el cambio de gobierno. Pero agregó: 
“Me quiero comprometer ante ustedes a ser sensible a este problema, darle atención; a que la PGR realmente se ocupe hasta 
el final de deslindar las debidas responsabilidades”. El hoy Presidente creó una expectativa incluso sobre la investigación que 
presentó la Suprema Corte de Justicia en junio de 2010. Y por lo visto, los padres le quisieron tomar la palabra. Junio de 2013 
se fue sin novedades. En el junio de este año, los padres, desilusionados, demandantes de una “nueva investigación que 
investigue la investigación”, le piden una audiencia al presidente Peña Nieto. De no ser atendidos, una de las madres, Estela 
Báez, iría a huelga de hambre el próximo 19. Qué necesidad. “Ella no quiere tomar esa medida radical”, me dijo hace unos 
días su esposo, Julio César Márquez, padre también del menor muerto. “Bastaría un gesto para suspenderla. No es una 
advertencia, es un llamado desesperado”. Anoche seguían sin tener respuesta. Cuesta entenderlo. Se trata solo de una 
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audiencia. Cuesta entender que el Presidente que se comprometió a ser sensible no les abra al menos la puerta. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  

Zambrano miente y golpea de nuevo: En una ronda matutina de radio, ayer por la mañana, Jesús Zambrano volvió a 
mentir al decir que él nunca ordenó a los senadores de su partido votar en bloque contra la reforma de telecomunicaciones 
durante la sesión extraordinaria del viernes. Y luego, en conferencia de prensa, me acusó de llevar a cabo lo que llamó una 
campaña de linchamiento en su contra, quehacer del que es todo un profesional. En la misma declaración con los periodistas, 
reiteró que era absolutamente falso que él hubiera ordenado a los senadores perredistas que votaran en contra en lo general 
de la legislación secundaria de la ley de telecomunicaciones. Debo reiterar que quien miente otra vez es Zambrano. Que 
efectivamente, el viernes, como afirmé, acudió a la reunión de los senadores del PRD y habló con su coordinador, Miguel 
Barbosa, para decirle que la línea era votar en bloque y en contra, cuando el propio Barbosa habría dado voto libre ante las 
posiciones encontradas, unos a favor y otros en contra de dicho dictamen. La situación de descontento en esa bancada llegó 
a tal punto que les amenazó con sacar un resolutivo especial del Consejo Político Nacional, que estaba reunido, que les 
mandatara votar en bloque y en contra, como lo detalló el mismo Barbosa desde la tribuna del Senado. Así que, no hay duda 
alguna y hay testigos de su propio partido, que incluso, algunos de los cuales, hablaron en tribuna a favor de la ley, antes de 
la orden en contra de Zambrano. Además, el coordinador de los diputados del PRD, Silvano Aureoles, me dijo el lunes en 
Radio Fórmula que su bancada votaría como Zambrano les dijera. Y el mismo Zambrano dijo ayer que los diputados votarían 
libre, pero que sería mejor que votaran en contra so pena de que el partido, él, claro, se los reclamara y por eso los 94 
diputados perredistas votaron contra el dictamen de la ley de telecomunicaciones, como les había dicho Zambrano y 
adelantaba el mismo Aureoles en vísperas. Ahora, el presidente del PRD se victimiza, habla de linchamiento y afirma que no 
dijo lo que dijo, con lo que vuelve a mentir, cuando, insisto, hay testigos de su mismo partido que lo han revelado 
públicamente, y vuelve a mentir cuando dice que vía Twitter lo califiqué de dictador, lo que también es completamente falso y 
lo emplazo a que lo demuestre. En cuanto a la réplica, le recuerdo, porque lo conoce perfecto, que por ley solo se puede 
invocar cuando se trata de refutar hechos falsos o inexactos, que no es el caso como lo sabe, y no para alusiones personales, 
o autoalusiones, como la que hace cuando se llama dictador. Por último, no entiendo, Jesús, ¿por qué te quieres pelear 
conmigo? Tú sabrás. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de que quedaron lastimados algunos senadores del PRD por el voto unánime que les impuso su dirigente 
nacional, Jesús Zambrano, contra las leyes secundarias en materia de telecomunicaciones, la cosa se puso peor con el tema 
energético. 

En el reinicio del debate en la materia, empezaron por cuestionar el método de trabajo, luego el quórum y, cuando se 
verificaba la asistencia, el coordinador Miguel Barbosa, con solo una seña, sacó de la sesión a Zoé Robledo, secretario de 
la Comisión de Estudios Legislativos Primera, para así romper el mínimo requerido de legisladores para proseguir la actividad 
en comisiones. 

:Que la sorpresa tras la votación de las leyes de telecomunicaciones fue que las sociedades de Fonogramas, Somexfom; de 
Intérpretes, ANDI; de Autores y Compositores; SACM, y de Ejecutantes Musicales, EJE, las apoyaran. 

Estas agrupaciones dicen que las modificaciones les dan elementos para, en un nuevo entorno de convergencia tecnológica, 
defender sus derechos autorales e intelectuales a escala nacional e internacional. 

:Que ayer en una reunión con la Confederación Nacional Campesina, el secretario de Agricultura, Enrique Martínez, les dio 
una balconeada de antología a los diputados federales priistas de ese sector. 

Pasadas las 11 de la mañana, el ex gobernador de Coahuila pidió “como secretario y amigo” a José Antonio Rojo, 
Salvador Barajas del Toro y Rubén Escajeda, entre otros, que dejaran el acto para ir a “cumplir con su función” en el 
periodo extraordinario en que se discute la legislación secundaria en telecomunicaciones. Y los tricolores se fueron casi 
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corriendo. 

:Que si no se complican las agendas, el comisionado antisecuestro, Renato Sales Heredia, sostendrá hoy un encuentro con 
los senadores de la Comisión de Seguridad, que preside el priista Omar Fayad. 

Pero no se prevé un día de campo, luego de que el propio gobierno ha reconocido que ese delito se ha disparado y la 
oposición alista baterías para que rinda cuentas claras y explique la situación. 

:Que la titular de la Ssa, Mercedes Juan, viajará a Nueva York para asistir a la reunión de alto nivel sobre la prevención y el 
control de las enfermedades no transmisibles. 

En el evento fijará la postura de México en el tratamiento de este tipo de males, como la diabetes, el principal reto para las 
instituciones de salud pública en el país y en el mundo.   

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Nacionalismos: Nos han enseñado durante tanto tiempo a rendir pleitesía al nacionalismo que podemos pensar que es una 
de virtud que nadie sensato puede cuestionar. Por eso me llamó la atención que en el discurso inaugural del VII Foro 
Atlántico, que su Fundación Internacional para la Libertad realiza cada principio de julio en la capital española, el escritor 
Mario Vargas Llosa haya llamado la atención a los riesgos de los nacionalismos que han sido a lo largo de la historia “fuente 
de guerras”. Vargas Llosa no es el primer intelectual de respeto en cuestionar los nacionalismos. El escritor británico George 
Orwell, quien participó en la guerra civil española en las filas de la República, advertía: “El nacionalista no sólo no reprueba 
las atrocidades de su bando sino que tiene una capacidad notable para ni siquiera enterarse de ellas”. Albert Einstein, quizá el 
científico más famoso de la historia, señalaba: “El nacionalismo es una enfermedad infantil. Es el sarampión de la 
humanidad”. Nadie puede cuestionar el nacionalismo que surge del amor u orgullo de pertenencia a un pueblo o a una 
cultura. Sentirse mexicano, español, estadounidense, francés o alemán puede ser sano siempre y cuando no lleve a la 
exclusión del otro, al odio al extranjero. Apoyar a una selección nacional de futbol es correcto mientras esto no nos ciegue a 
las circunstancias del juego -independientemente de si fue o no penal- o nos lleve a agredir a quienes respaldan a otra 
selección. Vargas Llosa y sus colaboradores incluyeron en el VII Foro Atlántico un panel llamado “Nacionalismo y libertad”, 
aunque la política española vasca Rosa Díez señaló que lo correcto habría sido “Nacionalismo o libertad” ya que, según ella, el 
nacionalismo está confrontado con la libertad. La diputada Díez, portavoz del partido Unión Progreso y Democracia, que 
fundó junto con el filósofo vasco español Fernando Savater, defiende la permanencia del País Vasco en España, un país que, 
dijo, “nos ha permitido ser ciudadanos europeos”. En septiembre de 2013, Vargas Llosa escribía en el artículo “El derecho a 
decidir” que “El nacionalismo no es una doctrina política sino una ideología y está más cerca del acto de fe en que se fundan 
las religiones que de la racionalidad que es la esencia de los debates de la cultura democrática... El fascismo nació, creció, 
sojuzgó naciones, provocó guerras mundiales y matanzas vertiginosas en nombre del nacionalismo, es decir, de un dogma 
incivil y retardatario que quiere regresar al individuo soberano de la cultura democrática a la época antediluviana de la tribu... 
Pertenecer a una nación no es ni puede ser un valor ni un privilegio, porque creer que sí lo es deriva siempre en xenofobia y 
racismo”. Ayer en el Foro Atlántico, Rosa Díez argumentó que “hoy en Cataluña no hay libertad para quienes no comparten la 
ideología nacionalista”. Se les niega, por ejemplo, la libertad de utilizar la lengua que quieran o de educar a sus hijos en ella. 
Díez hizo una defensa intensa y emotiva de los españoles de cualquier pueblo, idioma o cultura que quieren permanecer en 
una España unida, abierta y plural. Francesc de Carreras, catalán y español, cuestionó la idea de que el mundo está formado 
por naciones que tienen derechos por encima de los individuos que las componen. La discusión me hizo recordar las palabras 
de otro pensador, Albert Camus, nacido en Argelia y ciudadano francés, que sufrió en carne propia los abusos de los 
nacionalismos y de los nacionalsocialismos del siglo XX. Francés y argelino de corazón Camus afirmaba: “Quiero demasiado a 
mi país para ser nacionalista”. 
Yoani y María Corina 
Yoani Sánchez, la bloguera cubana que hoy está publicando por internet el primer periódico independiente de Cuba, estuvo 
ayer en el Foro Atlántico en Madrid. En cambio María Corina Machado, la diputada venezolana, no pudo llegar por prohibición 
de su gobierno. Es interesante notar que mientras Cuba se está abriendo Venezuela se cierra cada vez más. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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Excélsior-Juegos de poder… 

¿Deben los gobiernos pagar impuestos como los privados?: La pregunta parece ociosa porque la respuesta debería 
ser un sí contundente. El problema es que éste no es el caso en México. En lugar de pagarle al Servicio de Administración 
Tributaria el Impuesto Sobre la Renta (ISR) que le retuvieron a sus trabajadores, muchos gobiernos estatales y municipales 
se lo quedan y gastan. Si un particular hace lo mismo, no sólo está sujeto a multas, recargos y actualizaciones, sino que sus 
representantes legales pueden ir a la cárcel por fraude. Y es que el ISR retenido por el patrón en realidad le pertenece al 
trabajador. Si el retenedor no lo entera al fisco, se lo estaría robando. Ahora bien, si este robo lo realizan entidades 
gubernamentales, no les pasa nada porque luego el Congreso se los condonan a sus compadres, los gobernadores y alcaldes. 
Efectivamente: en diciembre de 2012, el Congreso aprobó el llamado programa Borrón y Cuenta Nueva. Los legisladores le 
perdonaron a los gobiernos de los estados y municipios hasta 100% de los adeudos del ejercicio 2012 y anteriores que tenían 
por pagos de ISR, más una condonación equivalente a 60% para 2013 y a 30% para 2014. Por donde se vea, se trata de un 
abuso. Como he dicho en múltiples ocasiones, en esto de pagar impuestos, no se puede tratar de manera diferente a ciertos 
contribuyentes porque “son gobierno”. O todos coludos, o todos rabones. Es por eso que, en febrero de 2013, 20 
contribuyentes (María Elena Morera, Gerardo Esquivel, Ana Laura Magaloni, Roberto Newell, Héctor Aguilar 
Camín, Mauricio Merino, Carlos Elizondo, María Amparo Casar, Federico Reyes Heroles, Jesús Silva-Herzog 
Flores, Luis de a Calle, Fausto Hernández, Denise Dresser, Juan Pardinas, Alejandra Palacios, Luis Pérez de 
Acha, Ricardo Corona, José Roldán, Jorge Castañeda y el autor de estas líneas) demandamos un amparo para 
impugnar la Ley de Ingresos de la Federación 2013 que le canceló a los estados y municipios los adeudos fiscales por 
concepto de ISR. Creemos que la condonación de impuestos es inconstitucional porque la Constitución establece que el gasto 
público debe ejercerse con “eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez”. El perdón fiscal a los gobiernos locales 
viola estos principios pues no se conoce ni el monto ni a quienes se les dio este regalo, no se sabe el destino de esos 
recursos, ni se da a conocer el impacto negativo para las finanzas públicas. Hoy miércoles se discutirá este amparo en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Esperamos que el máximo tribunal declare inconstitucionalidad la condonación 
del adeudo fiscal otorgado por el Congreso a los gobiernos locales por tres razones principales. (1) No hay explicación que 
justifique el perdón en el pago de ISR, incluso el de años atrás, que debieron pagar a la Federación. (2) Nadie los fiscalizó 
para saber en qué se lo gastaron. (3) No dan a conocer el monto del adeudo condonado ni a quienes se les perdonó. No es 
justo ni legal que en México haya dos tipos de contribuyentes: los gobiernos locales a los que se les perdonan adeudos de 
impuestos, que en realidad le pertenecen a sus trabajadores, y los ciudadanos comunes y corrientes que pueden aparecer en 
“listas negras” por incumplidos o incluso terminar en la cárcel. El asunto resulta aún más escandaloso después de la mal 
llamada “Reforma Fiscal” de 2013 que le incrementó de manera considerable los impuestos a los privados. Esperamos que la 
SCJN vote a favor del amparo. Sentaría un sano precedente para que los contribuyentes podamos cuestionar la forma en que 
los gobiernos ejercen y administran el gasto público y cualquier caso de despilfarro, falta de transparencia y corrupción. De lo 
contrario, de votar la SCJN en contra, el Poder Judicial legitimaría y legalizaría el que los gobiernos se queden con los 
impuestos de sus trabajadores y de esta manera ejerzan el gasto público de manera dispendiosa, opaca y corrupta. Como 
dice nuestro abogado, Luis Pérez de Acha, quien está litigando este caso pro-bono, “en términos prácticos, la SCJN tendrá 
que definir si protege los derechos de los contribuyentes en casos de mal uso del dinero público, o si tutela la impunidad con 
que en esta materia operan los gobiernos federal, estatales y municipales”. La decisión final de este amparo, al que se han 
sumado más de 40 mil contribuyentes mediante la red Change.org, está en manos de los ministros de la SCJN. Ojalá se 
atrevan a corregir este abuso que es una vergüenza nacional. 

 
(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Mancera lanza mensaje a tribus del PRD: 

CONTUNDENTE FUE el mensaje que Miguel Ángel Mancera mandó a sus detractores en el PRD. Frente a un integrante del 
equipo de Bucareli —el subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, Roberto Campa—, el jefe de gobierno del DF 
dijo que mantendrá el trabajo conjunto con el gobierno federal. Al interior del grupo del Antiguo Palacio del Ayuntamiento se 
maneja la versión de que don Miguel Ángel ha explicado una y otra vez a las tribus perredistas que la buena relación que 
mantiene con el presidente Enrique Peña Nieto ha traído resultados concretos a la ciudad de México. Sin embargo, hay 
corrientes amarillas y en otros sectores de la izquierda que ven esa colaboración como alta traición. Para esas voces, nos 
dicen, fue el mensaje de Mancera. 
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EL TEMA de la migración desde Centroamérica — en especial la oleada de niños migrantes que viajan sin sus padres— trae a 
varios gobiernos trabajando a marchas forzadísimas. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, regresa hoy a 
la ciudad de Guatemala para reunirse con el ministro del Interior guatemalteco Mauricio López Bonilla y el secretario de 
Seguridad Interna de Estados Unidos Jen Johnson. Entre los tres, nos dicen, acordarán un trabajo conjunto para la protección 
de los migrantes, particularmente de menores y mujeres que sin documentos cruzan las fronteras. 

SOSPECHOSO SILENCIO ha mantenido el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, en el tema de los niños migrantes que 
viajan sin acompañamiento desde Centroamérica y México para llegar a Estados Unidos. Pero eso sí, el ómbudsman convocó 
este miércoles a un singular foro sobre migrantes y refugiados de ¡Etiopía!, país del que han ingresado a México mil 468 
ciudadanos en los últimos cuatro años. Críticos de la comisión nos dicen que si don Raúl dedica un “foro” a los flujos del país 
africano es porque seguramente tiene listo el proyecto para una cumbre mundial para el caso de las decenas de miles de 
menores migrantes centroamericanos que cruzan el territorio nacional y que están hacinados en estaciones migratorias y 
albergues en Estados Unidos. ¿O será que el ómbudsman está más preocupado por su reelección? 

COMO UN LOGRO del nuevo marco legal en materia de telecomunicaciones vieron algunos sectores económicos el hecho de 
que el ingeniero Carlos Slim haya anunciado la venta de más de 50% de sus acciones de América Móvil, compañía de 
telecomunicaciones que en México opera Telcel, para dejar de ser denominado preponderante. Algunos especialistas del tema 
comentaron que es como si una de las principales compañías de don Carlos se cortase en brazo para continuar en el mercado 
y abrir la posibilidad para ofrecer otros servicios, nos explican. Es, entonces, uno de los primeros efectos y el anuncio se hizo 
cuando en San Lázaro se debatía la legislación secundaria a la reforma constitucional. 

ESO ES DISCIPLINA y no tonterías. Ni un solo diputado del Partido Verde y del Panal faltó ayer a la sesión extraordinaria para 
el debate de la ley de telecomunicaciones en San Lázaro. El Verde, que encabeza Arturo Escobar, dio sus 28 votos a favor y el 
Panal, que coordina San Juana Cerda, aportó también sus 10 votos al proyecto. Aquí quien dio la nota fue el diputado 
perredista Javier Salinas, muy cercano al líder Jesús Zambrano, pues mientras todo el perredismo votó en contra, este 
legislador avaló el dictamen y algunos mencionan que fue por error. ¿A poco? 

(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

ALGUIEN debería decirle a Humberto Moreira que no se acostumbre demasiado a esa sonrisa, porque, en una de ésas, la PGR 
podría quitársela. 

HACE APENAS unos días el procurador Jesús Murillo Karam ofreció a un grupo de panistas desempolvar los archivos del 
moreirazo y revisarlos con más ganas que antes. 

LA PROMESA se dio tras un encuentro en el que participaron los ex senadores albiazules Rosendo Villarreal y Ernesto Saro, la 
actual diputada federal Esther Quintana y el ex magistrado Ramón María Nava. 

LOS PANISTAS le hicieron ver al titular de la PGR lo grave de dejar en la impunidad el caso que sumió a Coahuila en una 
debacle financiera. 

ESPECIALMENTE se refirieron a la pandilla de funcionarios que falsearon documentos, mintieron a la autoridad e hicieron todo 
tipo de trampas para obtener créditos millonarios que quién sabe a dónde fueron a parar. 

DICEN los enterados que si bien Murillo Karam fue cuidadoso en sus respuestas, ofreció sacar el expediente del archivo 
muerto. 

EN EL Consejo de la Judicatura Federal no paran para sustos: primero fueron los casineros y ahora los importadores de autos 
chocolate. 

LO QUE se comenta en los pasillos judiciales es que si bien ya se suspendió al juez José Daniel González Vargas, falta ver 
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hasta dónde llega la investigación. 

PARA MÁS SEÑAS dicen que en la mira del CJF está el principal aliado de González Vargas: el magistrado Irineo Lizárraga 
Velarde, del Primer Tribunal Colegiado del Décimo Quinto Circuito con sede en Mexicali. 

LO MÁS INTERESANTE es que este último dicen que llegó al cargo gracias a la recomendación y los buenos oficios de 
cabildeo de, ¡agárrense!, un ex consejero de la Judicatura que recientemente concluyó su encargo. 

A VER si al ex funcionario el retiro no se le convierte en suplicio. 

COMO QUE el Servicio Médico Forense anda atrasado en su chamba, pues hace tiempo debió expedir el certificado de 
defunción del movimiento obrero oficialista. 

PASÓ la reforma laboral, la energética, la del infonavit, la fiscal, la educativa y hasta la de zonas arqueológicas y ni así dieron 
signos de vida los Carlos Romero Deschamps, los Ricardo Aldana, los Joel Ayala y mucho menos los Joaquín Gamboa Pascoe. 

VAYA: los llamados dirigentes sindicales ni siquiera han abierto la boca ahora que Miguel Ángel Mancera puso sobre la mesa 
el tema de incrementar el salario mínimo y que también el presidente Enrique Peña Nieto y algunos empresarios comienzan a 
entrarle al asunto. 

SI ESOS TEMAS ya no le interesan al sindicalismo, lo menos que se puede hacer es practicarle la autopsia… ¡o darle cristiana 
sepultura! 

LUEGO de darse la gran vida en el Mundial de Brasil en unas laaargas vacaciones que pocos pueden presumir, el que 
reapareció ayer en la Cámara de Diputados fue el panista Fernando Larrazabal. 

TRAS HABER dejado tirada la chamba durante la votación de las leyes electorales, el cuestionadísimo ex alcalde de Monterrey 
regresó a San Lázaro con el mismo desenfado con el que Alemania le metió 7 goles a Brasil 

(Redacción, página 10) 
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